



Lundi 24 février 2014

numéro 614

La Lettre format PDF

La Fondation sur



L'application de la Fondation



disponible sur Appstore et Google Play

Compétitivité, énergie et climat: quelles priorités pour l'Europe?



Le conseil européen des 20 et 21 mars consacré à l'énergie et à la compétitivité industrielle de l'Union, ainsi que la conférence de Paris sur le climat donnent l'occasion de se pencher sur des défis majeurs de l'Union pour assurer sa croissance et l'emploi tout en répondant aux enjeux climatiques et à sa dépendance énergétique accrue. Sont ici évoqués quelques enjeux portant sur la gouvernance, les négociations internationales, l'autonomie énergétique de l'Union, l'impact de la révision de règles de concurrence, la R&D et le progrès technique, la précarité énergétique, les spécificités nationales, tarifaires et de productions et leurs impacts sur les infrastructures et la sécurité d'approvisionnement, à la lumière de développements récents.

Lire la suite

Sommaire

A la une ! : Débat/Agriculture Crise financière : Eurogroupe - Espagne - Grèce - Portugal - Suède - OCDE - G20 Commission : Tourisme - Commerce/USA - Aéroports Conseil : Agriculture/Pêche - Economie/Finances - Compétitivité - Défense - Education Diplomatie : Iran - Ukraine - UE/Brésil Allemagne : Défense - OCDE - Train/ICE Estonie : Russie - Démission France : Franco-allemand - Sécurité/Méditerranée Italie : Gouvernement République Tchèque : Confiance - Traité budgétaire Royaume-Uni : Ecosse Ukraine : Révolution ONU : Centrafrique Eurostat : Inflation - UE/Brésil Etudes/Rapports : Mer - BEI - OCDE - Retraites Sport : Jeux olympiques Culture : Expo/Paris - Expo/Francfort - Expo/Londres - Expo/Marseille - Carnaval/Venise

Agenda | Autres versions | Contact

A la une!:

Rendez-vous d'Europe 2014



Dans le cadre des "Rendez-vous d'Europe 2014" organisés par le Centre d'excellence Jean Monnet de Rennes, en partenariat avec la Fondation Robert Schuman, sur les grands dossiers européens de l'année 2014, une conférence se tient le 24 février sur le thème "Quelle réforme pour la PAC et la politique de cohésion ?". Nicolas-Jean

Bréhon, enseignant à l'Institut des Hautes études de droit rural et d'économie agricole (IHEDREA) et chercheur associé à la Fondation Robert Schuman, animera cette conférence aux côtés de Marjorie Jouen, ancienne chef de cabinet adjointe de la Présidente du Comité des Régions. L'entrée est libre... Lire la suite

Les perspectives économiques de la zone euro s'améliorent



Au cours de la réunion des 18 ministres des Finances de la zone euro, le 17 février 2014, les ministres ont passé en revue les instruments de recapitalisation du mécanisme de stabilité européen. Le président de l'Eurogroupe, Jeroen Dijsselbloem, a déclaré qu'il estimait qu'un accord politique serait trouvé pour mars 2014. Par ailleurs, les ministres se

sont félicités de l'adoption de plusieurs réformes par la Grèce. Concernant Chypre, le programme de la Troïka reste en bonne voie, les données macro-économiques et budgétaires pour 2013 se sont révélées meilleures que prévues et le secteur financier se stabilise. Concernant la situation économique, la croissance du PIB réel se redresse et l'activité économique devrait continuer de croître... Lire la suite

Réforme du secteur financier en Espagne: rapport final du FMI



Le FMI a publié en février 2014 son rapport final sur la réforme du secteur financier en Espagne. Ce programme de réformes visait à accompagner la reprise économique en promouvant une stabilité financière. Le rapport indique que l'application du programme a été ferme et que toutes les mesures prévues dans le programme de

réformes ont été mises en oeuvre. Il souligne de plus que ces efforts, tout comme les politiques économiques européennes, ont permis de réduire considérablement les menaces sur l'économie émanant des banques. Le rapport met néanmoins en évidence le fait que malgré ces progrès, des défis importants persistent dans le secteur financier et qu'il est donc nécessaire de maintenir cet élan de réformes... Lire la suite

Excédent des comptes courants en Grèce



La balance des comptes courants de la Grèce a enregistré un excédent de 1,244 milliard d'euros en 2013 contre un déficit de 4,615 milliards l'année précédente, a annoncé le 19 février 2014 la Banque de Grèce, une première depuis 1948. Depuis le début en 1948 de la publication des données de la balance des comptes courants, la Grèce n'enregistrait que des déficits. Cette performance "est due surtout à la

baisse considérable du déficit commercial, de 2,4 milliards d'euros ainsi qu'à l'augmentation de l'excédent des transactions et des services, et en particulier celui du tourisme", a indiqué la Banque dans un communiqué. Les recettes en provenance du tourisme se sont élevées à 11,9 milliards contre 10,442 milliards en 2012... Lire la suite

Portugal: des efforts restent à faire pour un retour à la croissance d'après le FMI



Le Fonds monétaire international (FMI) a publié en février 2014 sa dixième analyse économique du Portugal. Il y indique que les perspectives à court-terme se sont améliorées et que le programme de réforme continue à avancer, malgré des décisions de la Cour constitutionnelle portugaise le mettant en difficulté. Néanmoins, le

Portugal est toujours confronté à des défis économiques importants. Son taux de chômage ou d'endettement sont notamment pointés du doigt. De surcroît, le FMI met en avant que le succès de ce programme de réformes n'est pas encore garanti et que le Portugal doit faire attention à rester sur la voie initiée en 2012 par l'accord avec le FMI... Lire la suite

Déficit budgétaire record pour la Suède en 2013



La Suède va accuser en 2014 son déficit budgétaire le plus élevé depuis près de 20 ans, a indiqué le gouvernement le 20 février 2014, ce qui l'a poussé à proposer des hausses de taxes. Après 1,5% du produit intérieur brut en 2013, ce déficit va se creuser à 1,9% du PIB en 2014, selon des prévisions présentées par le ministère des Finances. Il faut remonter à 1996 pour retrouver un déficit plus élevé (avec 3,3% du PIB), soit à une

époque où la Suède sortait d'une profonde crise économique et budgétaire. "Nous avons des finances publiques en 2013 et 2014 un peu plus faibles que nous ne le prévoyions", a expliqué le ministre des Finances Anders Borg lors d'une conférence de presse... Lire la suite

Autre lien

annoncé le 19 février 2014 que le PIB de la zone OCDE avait crû de façon stable à 0,6% au 4e trimestre 2013. La croissance est restée la plus forte aux Etats-Unis (0,8%) et au Royaume-Uni (0,7%). Elle s'est accélérée à 0,4% dans l'Union européenne comparée à 0,3% au trimestre précédent, et à 0,4% contre 0,1% dans la zone euro. Parmi les pays de la zone euro, l'Allemagne a vu son PIB croître plus vite à 0,4% par rapport à 0,3% au 3e trimestre. En France, le PIB a augmenté de 0,3% et en Italie de 0,1% pour la première fois depuis le 3e trimestre 2011. Enfin, sur l'ensemble de l'année 2013, le PIB dans la zone OCDE a progressé de 1,3%, en baisse par rapport

Les ministres des Finances du G20 souhaitent accroître la croissance de 2% d'ici 5



ustralia 2014 A l'occasion de la réunion des ministres des Finances du G20 en Australie les 22 et 23 février 2014, les ministres ont indiqué que des signes d'amélioration de l'économie mondiale et des signes de croissance aux Etats-Unis, au Royaume-Uni, au Japon, en Chine et

dans la zone euro avaient été enregistrés. Néanmoins, ils ont souligné que ces signes positifs n'étaient pas pérennes et que des défis importants restaient à régler. En ce sens, ils se sont engagés à prendre de nouvelles mesures en matière fiscale et financière pour améliorer la croissance mondiale, avec pour objectif d'accroître le PIB du G20 de 2% sur les 5 prochaines années, ce qui permettra de créer de nouveaux emplois... Lire la suite

Commission:

Nouvelle stratégie pour le tourisme côtier et maritime en Europe

à la croissance de 1,5% en 2012... Lire la suite



La Commission européenne a présenté le 20 février 2014 une nouvelle stratégie afin de promouvoir le tourisme côtier et maritime en Europe. Maria Damanaki, commissaire européenne chargée des affaires maritimes, a mis en avant 14 mesures pour aider les régions côtières et leurs entreprises à relever les défis auxquels elles sont confrontées. Parmi les nouvelles dispositions, la Commission propose de faciliter la

coopération et le dialogue entre les acteurs du tourisme côtier, de favoriser les partenariats public-privé, de promouvoir les compétences et l'innovation, d'encourager l'écotourisme, et de créer un guide en ligne relatif aux possibilités de financement afin de stimuler les investissements... Lire la suite

Karel De Gucht prépare la 4e session de l'accord commercial entre l'UE et les USA



Dans le cadre des discussions pour un accord de libre-échange entre les Etats-Unis et l'Union européenne, le commissaire européen en charge du commerce, Karel De Gucht, s'est rendu le 17 février 2014 à Washington et a rencontré son homologue américain Michael Froman pour préparer la quatrième session des négociations qui se tiendra la semaine du 10 mars 2014. Ce partenariat transatlantique de

commerce et d'investissement (TTIP) serait le plus vaste du monde. L'Union espère en retirer un bond de ses exportations de 28%... Lire la suite

Autre lien

Nouvelles lignes directrices en faveur des aéroports et des compagnies aériennes



Le 20 février 2014, la Commission européenne a adopté de nouvelles lignes directrices sur la manière dont les États membres peuvent soutenir les aéroports et les compagnies aériennes, tout en respectant les règles de l'Union concernant les aides d'État. Ces nouvelles mesures visent à garantir la connectivité des régions et la mobilité des

citoyens européens, en limitant le plus possible les distorsions de concurrence par rapport au marché unique. Ces lignes directrices entrent dans le cadre de la modernisation des aides d'Etat qui ont pour objectif de stimuler la croissance du marché unique... Lire la suite

Autre lien

Conseil:

Le Conseil examine la promotion des produits agricoles dans l'UE



Le 17 février 2014, les 28 ministres européens de l'agriculture et de la pêche ont discuté du secteur laitier dans le contexte de l'abolition du système de quotas en 2015 et ont souligné la volatilité des prix. La Commission européenne a ensuite présenté sa proposition de programme en faveur de la consommation des fruits et du lait dans les

écoles. Par ailleurs, les ministres ont débattu de la proposition des mesures faites pour la promotion des produits agricoles. Enfin, ont été présentées les priorités de la présidence grecque du Conseil qui sont : l'achèvement des travaux sur la politique de réforme agricole commune (PAC), la finalisation de l'accord sur le Fonds européen pour les affaires maritimes et la pêche (FEAMP) et le paquet législatif de la chaîne alimentaire... Lire la suite

Timide avancée sur l'union bancaire



Le 18 février 2014, les ministres européens de l'Economie et des Finances ont adopté des conclusions relatives à l'examen annuel de la croissance soulignant une reprise fragile, un chômage élevé et un système financier fragmenté. Ils ont peu avancé sur la voie d'un compromis avec le Parlement concernant l'union bancaire et le mécanisme de résolution unique des défaillances bancaires, et ce malgré leur volonté de conclure

ce dossier avant les élections européennes. Par ailleurs, ils ont confirmé l'accord sur la refonte des règles concernant les systèmes de garantie des dépôts et adopté les conclusions sur les mécanismes d'alerte par rapport aux déséquilibres macroéconomiques. En outre, ils ont reporté au 1er août 2014, la date butoir pour la migration vers les virements et prélèvements de l'espace unique de paiement en euros (SEPA). Enfin, ils ont fixé les priorités pour le budget 2015... Lire la suite

Industrie, recherche et droits d'auteur



Les 28 ministres européens en charge de la compétitivité, réunis à Bruxelles les 20 et 21 février 2014, ont débattu de la compétitivité industrielle et de la prise en compte de cette thématique lors de l'élaboration des politiques énergétiques, climatiques, commerciales ou

de concurrence. Ce thème sera approfondi lors du Conseil européen des 20 et 21 mars prochain. Ils ont également eu un échange de vues sur l'étude annuelle sur la croissance qui est le point de départ du semestre européen. Une directive visant à améliorer le fonctionnement des sociétés de collecte de droits d'auteurs et notamment ceux de la musique en ligne a été adoptée... Lire la suite

Défense: Réunion informelle des ministres de l'UE



Les 28 ministres européens de la défense se sont retrouvés pour une réunion informelle les 20 et 21 février à Athènes. Les conclusions du Conseil européen de décembre dernier ont été discutées puisqu'elles déterminent l'ordre du jour de la Politique de Sécurité et de Défense Commune (PSDC) jusqu'en juin 2015. Plus particulièrement, ils se sont

concentrés sur les travaux à effectuer afin de parvenir à une stratégie de sécurité maritime, de réaction rapide, de soutien au renforcement des capacités des partenaires locaux et régionaux. Par ailleurs, les ministres ont abordé l'état d'avancement des quatre opérations militaires de l'Union – EUNAVFOR Atalanta, EUFOR Althea, EUTM Somalie et EUTM Mali. Enfin, une séance spéciale a été consacrée à la République centrafricaine puisque le 10 février dernier l'Union a lancé l'opération EUFOR-RCA... Lire la suite

Conclusions du Conseil "Education, Jeunesse, Culture et Sport"



Les ministres de "Education, jeunesse, culture et sport" réunis à Bruxelles le 24 février ont évoqué le chômage des jeunes en Europe. Ils ont rappelé l'importance de l'éducation et de la formation dans leur

capacité à soutenir la relance économique en Europe. En ce sens, ils ont souligné la nécessité de s'attaquer au chômage des jeunes et à l'insuffisance des niveaux d'aptitudes soulignant qu'outre "leur apport essentiel en termes de stimulation de la cohésion sociale et de la citoyenneté active, l'éducation et la formation contribuent fortement à créer une croissance intelligente, inclusive et durable, à améliorer la compétitivité et l'employabilité, ainsi qu'à favoriser la productivité et l'innovation.".. Lire la suite

Diplomatie:

Accord conclu avec l'Iran sur le cadre des négociations futures



Après trois jours de discussions, l'Iran et les grandes puissances (Etats Unis, Russie, Chine, Allemagne, France, Royaume-Uni) ont trouvé un accord sur le cadre des discussions globales, ainsi qu'un plan d'action sur le Programme nucléaire de Téhéran. Cette réunion a été entamée

sous la présidence de la Haute Représentante de l'Union européenne pour les Affaires étrangères et la politique de sécurité, Catherine Ashton, et la présence du ministre

des Affaires étrangères iranien Mohammad Javad Zarif. Dans un communiqué, Mme Ashton a indiqué que la prochaine réunion entre les deux parties se tiendrait le 17 mars 2014 à Vienne. L'Iran et les grandes puissances ont trouvé un accord sur les thèmes qui seront abordés lors des prochaines négociations sur le programme nucléaire de Téhéran... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

Ukraine : l'UE décide des sanctions pour ceux qui "sont tachés de sang"



Le 20 février 2014, les 28 ministres européens des Affaires étrangères se sont réunis à Bruxelles pour examiner la situation en Ukraine, où la violence a fait, selon l'opposition, au moins 60 morts. A l'issue de leur réunion, ils se sont mis d'accord pour priver de visas "ceux qui sont tachés de sang" en Ukraine et pour geler leurs avoirs. Les 3 ministres

français, allemand et polonais étaient à Kiev pur négocier un accord de sortie de crise... Lire la suite

7e sommet Union européenne - Brésil



La présidente du Brésil Dilma Rousseff a mené la délégation brésilienne qui a rencontré le 24 février 2014 les représentants de l'Union européenne en la personne du président de la Commission José Manuel Barroso et du président du Conseil Herman Van Rompuy. Initié en 2007 dans le but de développer les relations commerciales entre l'Union et le Brésil, le partenariat stratégique en est à son septième

sommet. Les dirigeants ont discuté de l'emploi et de la croissance, du changement climatique, de la cybersécurité et des affaires étrangères... Lire la suite

Allemagne:

Le Bundestag a donné son feu vert pour les missions au Mali et en Afghanistan



Le 20 février 2014, les députés du Bundestag, chambre basse du parlement allemand, se sont prononcés en faveur de la prolongation du mandat de la Bundeswehr (armée allemande) déjà déployée au Mali et l'envoi de 70 soldats allemands en plus au sein de la mission européenne EUTM. Des soldats de la brigade franco-allemande devraient bientôt être déployés au Mali après l'annonce faite à l'issue

du 16ème conseil des ministres franco-allemand à Paris le 19 février. Le mandat pour l'Afghanistan a été également prolongé une dernière fois jusqu'à la fin de l'année 2014... Lire la suite

Visite d'Angela Merkel à l'OCDE



En marge de sa visite à Paris le 19 février 2014, la chancelière allemande Angela Merkel a rencontré le secrétaire général de l'OCDE, Angel Gurría, qui lui a remis un rapport dans lequel l'OCDE fait plusieurs propositions de réformes pour une Allemagne plus forte, plus écologique et plus juste. Dans son discours, Mme Merkel a parlé des

"faiblesses de son pays" notamment en termes d'investissement dans les transports ou les réseaux internet mais elle a également défendu son bilan, vantant la stabilité des coûts salariaux allemands, la gestion des finances publiques. Elle a fait remarquer "Nous avons été forcés de faire des réformes avant les autres" au moment du passage à l'euro... Lire la suite

Le TGV nouvelle génération est arrivé en Allemagne ("ICE 3")



Le train à grande vitesse allemand de nouvelle génération ("ICE 3"), circule désormais sur le réseau ferroviaire allemand entre Cologne et Stuttgart. Le nouveau modèle a été présenté le 18 février 2014 par Deutsche Bahn et son constructeur, l'entreprise Siemens. Sur le plan

technique, l'ICE 3 est plus fiable et moins gourmand en énergie que ses prédécesseurs. Ses moteurs ne sont plus placés à l'avant, dans la locomotive, mais répartis sur toute la longueur de la rame. Son nez, redessiné, et son toit épousent au mieux les contraintes aérodynamiques. À l'heure actuelle, seules quatre rames ICE 3 circulent en Allemagne... Lire la suite

Estonie:

Accord frontalier entre l'Estonie et la Russie

Le 18 février 2014, la Russie et l'Estonie ont signé un accord sur le tracé de leur frontière commune, après plus de vingt ans de



désaccords qui ont suivi l'effondrement de l'Union soviétique et l'indépendance du pays balte en 1991. "Je suis sûr que cela (..) va renforcer l'atmosphère de confiance et de coopération", a déclaré Sergueï Lavrov, ministre russe des Affaires étrangères, après avoir

signé le texte aux côtés de son homologue estonien, Urmas Paet. Le traité doit encore être ratifié par les parlements des deux pays. Rappelons que le législateur russe avait refusé d'entériner un précédent traité à ce sujet en 2005... Lire la suite

Autre lien

Le Premier ministre estonien annonce sa démission



Le 23 février 2014, Andrus Ansip, Premier ministre estonien, a annoncé qu'il remettrait le 4 mars prochain sa démission au président estonien Toomas Hendrik IIves. "J'ai dit il y a deux ans que ce gouvernement restera le dernier que je dirigerai", a déclaré A. Ansip dans un discours prononcé pour la fête de l'Indépendance de l'Estonie, célébrée le 24 février. "La décision que j'ai prise il y a deux ans

reposait sur ma conviction qu'il y avait un temps raisonable pour tout dans la vie, que tout avait son début et sa fin (...) Cette décision n'a été prise sous la pression de personne", a-t-il ajouté... Lire la suite

France:

Conférence de presse conjointe d'Angela Merkel et de François Hollande



Lors du 16e conseil des ministres franco-allemand le 19 février 2014, la chancelière allemande, Angela Merkel, et le président français, François Hollande, ont décidé d'engager la Brigade franco-allemande au Mali dans le cadre de la mission européenne EUTM et soutenu la prise de sanctions à l'égard des fauteurs des violences en Ukraine. Ils ont

décidé de mettre en oeuvre la taxe sur les transactions financières, au moins entre eux, d'ici aux élections européennes de mai et de procéder à une harmonisation fiscale entre les deux pays, notamment dans le domaine de l'impôt sur les sociétés. Enfin, ils ont décidé de mettre en place une agence de l'énergie et de mener "une transition énergétique ambitieuse". Sur ce dernier sujet, la Fondation a publié une étude : "Un moteur franco-allemand pour la transition énergétique".. Lire la suite

Autre lien

Rencontre des ministres de l'intérieur espagnol, portugais, marocain et français



Les 4 ministres de l'intérieur espagnol, portugais, marocain et français se sont rencontrés le 20 février 2014. En ce qui concerne les flux migratoires, les ministres ont indiqué qu'un partenariat pour la mobilité se mettait en place avec le Maroc dans le cadre d'une politique européenne commune. Concernant la lutte contre le trafic de

stupéfiants, ils soutiennent une plateforme d'identification et de saisie des avoirs criminels au Maroc. Dans la lutte contre le terrorisme, les ministres ont décidé que les services de renseignement amplifieraient leur collaboration afin de détecter et prévenir les départs et suivre les déplacements. Enfin, sur le plan de la coopération policière, les ministres sont convenus de renforcer la coordination des réseaux policiers à l'étranger, notamment au Sahel... Lire la suite

Italie:

Italie : nouveau gouvernement dirigé par Matteo Renzi



Matteo Renzi est devenu le nouveau Président du Conseil italien. Il a prêté serment, ainsi que les 16 membres de son gouvernement, le 22 février 2014 au palais du Quirinal, siège de la présidence de la République italienne. Le gouvernement, formé pour moitié de femmes et de têtes nouvelles, est le fruit de tractations entre le Parti démocrate (PD), les centristes et le Nouveau centre droit (NCD). Angelino Alfano

reste ministre à l'Intérieur, Maurizio Lupi aux Transports et Beatrice Lorenzin à la Santé. Parmi les autres ministres maintenus, mais changeant de portefeuilles : Maurizio Martina à l'Agriculture, Dario Franceschini à la Culture, Roberta Pinotti à la Défense, Gianluca Galetti à l'Environnement. Arrivent notamment Pier Carlo Padoan à l'Economie et Federica Mogherini aux Affaires étrangères. L'ancien ministre des Affaires régionales Graziano Delrio, est nommé secrétaire d'Etat à la présidence du Conseil... Lire la suite

Autre lien

Le gouvernement tchèque obtient la confiance du Parlement



Le gouvernement tchèque de Bohuslav Sobotka, a obtenu le 18 février 2014 la confiance des députés, avec un programme axé sur la croissance et la création d'emplois. Sur les 181 députés présents, 110 ont apporté leur appui au gouvernement, au terme d'un débat de presque douze heures. Les partis d'opposition TOP 09 et ODS ont voté

contre, les communistes (KSCM) se sont abstenus et les élus du parti populiste "L'aube de la démocratie directe" ont quitté la salle avant le vote. "Notre objectif est d'encourager la croissance et la prospérité, mais aussi de tenir en bride les finances publiques" a déclaré M. Sobotka, à l'ouverture du débat. Le gouvernement s'est engagé à maintenir le déficit public sous 3% du PIB, pendant son mandat de quatre ans... Lire la suite

Bohuslav Sobotka annonce vouloir ratifier le traité budgétaire



Le 20 février 2014, le Premier ministre tchèque, Bohuslav Sobotka a rencontré le Président de la Commission européenne, José Manuel Barroso, et celui du Parlement européen, Martin Schulz. Il s'est engagé à démarrer le processus de ratification du "Pacte budgétaire", officiellement appelé traité sur la stabilité, la coordination et la

gouvernance (TSCG). La République tchèque avait refusé de signer cet accord qui encourage la convergence des politiques économiques et monétaires. Sur ce sujet, lire le dossier pédagogique de la Fondation... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

Royaume-Uni:

Ecosse: semaine agitée entre Londres et Edimbourg



Le 24 février 2014, le gouvernement britannique se réunit à Aberdeen pour discuter de la gestion des ressources naturelles de l'Ecosse pétrole et gaz naturel. Le 23 février, le gouvernement écossais a rendu public son projet pour le ministère de l'énergie d'une Ecosse

indépendante, qui prévoit la création d'un régulateur de l'énergie basé à Aberdeen. Le 19 février, le Secrétaire en chef du Trésor britannique Danny Alexander a annoncé que l'Écosse serait autorisée à émettre ses propres bons sur les marchés financiers d'ici 2016, une première dans l'histoire de la dévolution au Royaume-Uni. Le Premier ministre écossais Alex Salmond avait indiqué le 17 février que les déclarations du ministre des finances britannique George Osborne sur l'impossibilité, pour une Ecosse indépendante, de conserver la Livre Sterling, tenaient plus de la rhétorique de campagne que du bon sens, ce qu'avait démenti le gouvernement de Westminster dès le 18 février... Lire la suite

Autre lien | Autre lien | Autre lien

Ukraine :

Nouvelle "révolution" en Ukraine



Les événements s'accélèrent en Ukraine 24 heures après la signature d'un accord. Le 22 février 2014, les députés ukrainiens ont destitué le président Viktor Ianoukovitch et fixé au 25 mai la tenue de la prochaine élection présidentielle. Les députés ont déclaré le chef de l'Etat, qui a quitté Kiev, dans l'incapacité constitutionnelle d'exercer ses

fonctions. Viktor Ianoukovitch avait auparavant dénoncé un "coup d'Etat" et refusé de démissionner. Par ailleurs, l'ancienne Première ministre Ioulia Timochenko, condamnée en 2011 pour abus de pouvoir, est sortie de l'hôpital pénitentiaire où elle purgeait sa peine depuis trente mois. Elle s'est rendue immédiatement à Kiev, sur la place de l'Indépendance (maidan) où elle s'est adressée aux milliers d'opposants. Le nouveau président du Parlement A Tourtchinov est devenu président par intérim. La Haute représentante de l'UE Catherine Ashton est à Kiev le 24 février. Le combat continue pour la liberté... Lire la suite

Autre lien | Autre lien | Autre lien | Autre lien

ONU:

Plus de 3 000 soldats supplémentaires réclamés en Centrafrique



Le secrétaire général de l'ONU, Ban Ki-moon, a réclamé le 20 février 2014 le déploiement rapide "d'au moins 3.000 soldats et policiers supplémentaires" en République centrafricaine. Evoquant les effectifs militaires déjà sur place ou prévus, il a ajouté: "Il nous en faut davantage, et vite". Il s'agit d'une étape intermédiaire avant le déploiement de Casques bleus en Centrafrique... Lire la suite

Le taux d'inflation annuel de la zone euro stable à 0,8%



Selon les statistiques publiées par Eurostat le 24 février 2014, le taux d'inflation annuel de la zone euro a été de 0,8% en janvier 2014, stable par rapport à décembre 2013. Un an auparavant, il était de 2%. Le taux d'inflation mensuel a été de -1,1% en janvier 2014. Le taux d'inflation annuel de l'Union européenne a été de 0,9% en janvier

2014, contre 1% en décembre 2013. Un an auparavant, il était de 2,1%. Le taux d'inflation mensuel a été de -0,9% en janvier 2014... Lire la suite

UE-Brésil : excédent de 5,5 milliards € du commerce de biens avec le Brésil



Dans le cadre du 7e sommet entre l'Union européenne et le Brésil qui se tient le 24 février 2014 à Bruxelles, Eurostat a indiqué le 20 février que l'excédent du commerce de biens était de 5,5 milliards d'euros sur les neuf premiers mois de 2013. Par ailleurs, entre 2003 et 2012, les exportations de l'Union vers le Brésil ont augmenté de manière

continue avec une exception en 2009 à cause de la crise financière. Les importations ont aussi augmenté entre 2003 et 2008. Eurostat précise que la hausse des exportations de l'Union vers le Brésil se poursuit, passant de 29,6 milliards d'euros sur les neuf premiers mois de 2012 à 30,4 milliards sur les neuf premiers mois de 2013... Lire la suite

Etudes/Rapports:

Préserver les mers et les océans



L' Agence européenne de l'environnement a publié le 20 février 2014 un rapport "Messages de la mer" qui vise à décrire la situation des espaces maritimes dans l'Union européenne et analyser les politiques de l'Union en la matière. Selon le rapport, 41% de la population européenne vit dans une région côtière. Le rapport pointe du doigt les

limites de la directive cadre pour une stratégie maritime, aussi bien dans sa conception - elle ne couvre que 66% des zones maritimes dans l'Union et n'a pas permis aux Etats membres de résoudre 70% des questions de frontières maritimes - que dans son implémentation, jugée insuffisante pour atteindre les objectifs environnementaux 2020 que l'Union s'est fixés. Le rapport appelle à équilibrer la recherche de croissance économique avec la préservation de mers saines, propres et productives, en changeant la manière d'exploiter les éco-systèmes maritimes... Lire la suite

Soutien de la Banque européenne d'investissement aux PME et aux jeunes



Dans un communiqué du 19 février 2014, la Banque européenne d'investissement (BEI) a indiqué qu'elle avait renforcé son soutien aux PME européennes. Werner Hoyer, son président, a déclaré: "Avec 21,9"

milliards €, le soutien aux PME est devenu la principale contribution à nos objectifs stratégiques. Il s'agit là d'un record historique!". Parmi ces secteurs d'investissements, la BEI a octroyé de nombreux prêts à des PME européennes, mis l'accent sur la recherche et l'innovation, ce qui a permis de renforcer la compétitivité de l'économie européenne. A l'échelle mondiale, la BEI a signé des prêts dans le domaine de l'action en faveur du climat et dans le secteur des infrastructures stratégiques. Enfin, la BEI a lancé un programme dédié à l'emploi des jeunes dans le but de participer au combat que l'Europe mène contre le chômage des jeunes... Lire la suite

Autre lien

Des réformes structurelles sont nécessaires pour une reprise de la croissance, d'après l'OCDE.



Dans son rapport "Réformes économiques : Objectif croissance 2013" publié le 21 février 2014, l'OCDE préconise à ses Etats membres de mettre en oeuvre des réformes structurelles ambitieuses pour un retour à une croissance stable et forte. Le rapport analyse les politiques économiques mises en oeuvre par les Etats membres de l'OCDE et souligne les mesures qui peuvent encore être prises pour relancer la améliorer l'efficacité du secteur public et les résultats du secteur

productivité, améliorer l'efficacité du secteur public et les résultats du secteur éducatif tout en renforçant le marché du travail... Lire la suite

Autre lien

Faire face au vieillissement de la population européenne

La Banque mondiale a annoncé dans un rapport publié le 21 février 2014 que le vieillissement de la population et le nombre de plus en plus important de retraités dans les pays émergents européens

nécessitaient de la part des Etats des réformes importantes. Le rapport, intitulé "La pyramide renversée: le système des retraites face aux défis démographiques en Europe et en Asie centrale", met en évidence que si de telles réformes ne sont pas mises en oeuvre, les personnes âgées en situation de pauvreté et les jeunes souffriront le plus de l'incapacité du système des retraites de leur assurer une sécurité salariale... Lire la suite

Sport:

135 médailles aux JO de Sotchi pour l'Union européenne

Les Jeux olympiques d'hiver se sont terminés le 23 février 2014. Sur les 89 pays qui ont participé à ces jeux, seuls 26 sont repartis avec des médailles. En tête du classement, l'Union européenne avec 135 médailles, devant la Russie (33), les Etats-Unis (28) la Norvège (26) et le Canada (25). Sur les 99 médailles d'or, 37 ont été remportées par des pays membres de l'Union européenne; ces derniers ont également remporté 48 des 100 médailles d'argent et 50 des 100 médailles de bronze. Au sein de l'Union européenne, les Pays-Bas dominent le classement avec 8 médailles d'or et 24 médailles au total. Ils sont suivis de l'Allemagne (8 médailles d'or, 19 médailles au total), de l'Autriche (4 médailles d'or et 17 médailles au total), de la France (4 médailles d'or et 15 médailles au total) et de la Pologne (4 médailles d'or, 6 médailles au total)... Lire la suite

Culture:

Les impressionistes en privé



Le musée Marmottan Monet à Paris célèbre son 80e anniversaire en 2014. A cette occasion, une exposition est présentée jusqu'au 6 juillet 2014, intitulée "Les impressionistes en privé". Elle offre l'opportunité unique de découvrir des tableaux pour la plupart jamais vus. 80 peintures et une vingtaine d'œuvres graphiques par Jean-Baptiste-Camille Corot, Eugène Boudin, Johan Barthold Jongkind, Édouard Manet, Frédéric Bazille, Claude Monet, Pierre-Auguste Renoir, Edgar Degas, Camille Pissarro, Alfred

Sisley, Gustave Caillebotte, Berthe Morisot, Armand Guillaumin, Paul Cézanne, Mary Cassatt, Eva Gonzalès et Auguste Rodin permettent de retracer une histoire de l'impressionnisme à travers des œuvres inédites... Lire la suite

"Esprit Montmartre. La Bohème à Paris vers 1900"



Beaucoup d'artistes célèbres comme Vincent van Gogh, Pablo Picasso, Amedeo Modigliani et Henri de Toulouse-Lautrec vivaient et travaillaient à Montmartre. La "Schirn Kunsthalle" à Francfort présente jusqu'au 1er juin 2014 une exposition dédiée à "l'Esprit Montmartre". Plus de 200 œuvres de Pierre Bonnard, Ramon Casas, Edgar Degas, Kees van Dongen, Vincent van Gogh, Max Jacob, Marie Laurencin, Pablo Picasso,

Henri de Toulouse-Lautrec, Suzanne Valadon et beaucoup d'autres illustrent la vie des poètes, compositeurs et peintres, ce microcosme bohémien qui allait avoir une grande influence sur l'art du XXe siècle... Lire la suite

La Renaissance allemande à la National Gallery de Londres



Le National Gallery de Londres présente jusqu'au 11 mai 2014 une exposition dédiée aux maîtres de la Renaissance allemands tels que Hans Holbein le Jeune, Albrecth Dürer et Lucas Cranach l'Ancien. L'exposition retrace la création et l'influence de ces oeuvres depuis le XVIe siècle jusqu'à présent. Intitulée "Etrange beauté", cette

exposition aborde le façonnement d'une identité allemande et le rôle que l'art de la Renaissance allemande y a joué, de même que la réception de cet art à travers l'Europe - en particulier comparé à l'art de la Renaissance italienne... Lire la suite

A Marseille, les visages comme miroir du monde...



Des visages peints, sculptés ou photographiés par quatre-vingt-dixsept artistes majeurs dont Picasso, Magritte ou Warhol sont présentés, jusqu'au 22 juin 2014 au centre culturel de la Vieille charité à Marseille, dans une exposition qui pose la question du rapport de l'individu au monde. ".. Lire la suite

Carnaval de Venise



Le Carnaval de Venise se tient jusqu'au 4 mars 2014. Sous le thème "Nature Fantastique et Merveilleuse", il met cette année en valeur les CARNEVALE contes et histoires de différentes cultures qui expriment la relation divenezia 2014 Homme-nature et les symboles utilisés par l'Homme pour essayer de

comprendre la nature. Un ambitieux "Dictionnaire de la Fantaisie" sera présenté lors du Carnaval. En naviguant dans les mythes et imaginaires collectifs, entre Est et Ouest, le Carnaval 2014 fait "voyager dans l'esprit de nos ancêtres et celui de nos enfants.".. Lire la suite

L'Agenda:



24 février Bruxelles Conseil Education, Jeunesse, Culture et Sport

Sommet UE-Brésil



24 au 27 février Strasbourg Session plénière du Parlement européen



26-27 février Bruxelles Réunion des ministres de la défense des pays membres de l'OTAN



3 mars Bruxelles Conseil Environnement









i'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly Antonello Cadinu, Claire Darmé, Raphaël Frison, Salomé Larcher, Jelena Isailovic, Victoria de Posson

> Rédacteur en chef : Pauline Massis Desmarest Directeur de la publication : Pascale Joannin

> > Contact / suggestion info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.